



## BLANCA YÁÑEZ: La diversidad es la esencia de nuestra identidad

por RODRIGO RAMOS BAÑADOS (\*)

Nuestra ciudad tiene tantas particularidades que la hacen única en el contexto nacional. Distinta a cualquier otra y digna de ser contada. Y analizada. Blanca Yáñez es socióloga y en su vida aboral la ha abordado desde distintas áreas. Por eso quisimos conversar con ella respecto de lo que tenemos hoy, en pleno siglo XXI y en medio de la pandemia.

“Iquique, la región de Tarapacá, posee una identidad muy fuerte, a pesar de que ha estado históricamente acogiendo flujos migratorios de todo el mundo. Entre ellos, ingleses, españoles, chinos, italianos, croatas,

Hoy pakistaníes y muchas familias de países vecinos, principalmente desde Perú, Bolivia y en los últimos años de Ecuador, Colombia y Venezuela, entre otros, que por factores socioeconómicos se han desplazado hasta nuestra región. La diversidad es la esencia de nuestra identidad.

•No sólo tenemos en nuestras bases orígenes étnicos, sino que también de muchos inmigrantes...

— quizás es una mezcla con fuertes raíces culturales de nuestros pueblos originarios: aimaras y quechuanas; asimiladas en quienes han llegado de otras regiones de Chile, a través de migraciones internas

y los deportes culturales de quienes han ido llegando. Por ejemplo, las fiestas religiosas más importantes, como la del Pueblo de la Tirana y la del pueblo de Tarapacá, que celebran a la Virgen del Carmen y a San Lorenzo respectivamente, son claramente de una religiosidad popular más viva, que conserva elementos de celebración a la Pachamama, propios en los encuentros de familias extensas, cierran e inician ciclos al que se retorna para rezar atlliciones, pedir por mejores días, por salud, por justicia, por la familia, e trabajo.

•Una región rica en diversidad de todo tipo. ¿En qué

LA HISTORIA NORTINA DE ESTA SOCIOCULTURA PARTE CON SUS ABUELOS, QUE SE VINIERON DESDE LA CUARTA REGIÓN “ENGANCHADOS” A TRABAJAR COMO OBREROS DEL SALITRE. NACIÓ EN LA EX OFICINA SALITRERA VICTORIA Y SE CRÓ EN LA CIUDAD DE IQUIQUE. VIVIÓ EN ANTOFAGASTA COMO ESTUDIANTE UNIVERSITARIO Y LUEGO TRABAJÓ EN UNA ONG DESDE DONDE APORTÓ, CON SU FAMILIA NUCLEAR, AL MOVIMIENTO SOCIAL PARA LA RECUPERACIÓN DE LA DEMOCRACIA. HA TRABAJADO EN EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO. Y CONOCÍE, COMO pocas, A NUESTRA GENTE.

se nota, en el día a día, esa diversidad?

Somos diversidad e incorporamos saberes y sabores diversos, aprendemos a preparar parte de gastronomía italiana, peruana, china. Somos de tomar té Ceylán de calidad con hierbas lisa y cedrón, de ofrecer siempre una tacita a los amigos; nos gusta disfrutar el vino chileno y tenemos un claro apego por la naturaleza: las playas, el oasis de Pica, es feria los se vuelcan a las quebradas para disfrutar del paisaje, del desierto, incluso instalan campamentos y se trasladan con todos sus enseres, incluye la “Tele”. Hoy, a pesar de que la minería de extracción de cobre es el principal eje económico, la zona norte y el comercio constituyen un eje muy importante porque genera empleo y dinamiza el turismo interno. Lo anterior permite que las y los Tarapaqueños disfruten de lo que este comercio les ofrece: alimentos, bebidas,

**Blanca Yáñez, la diversidad es la esencia de nuestra identidad [entrevista] [artículo] : Rodrigo Ramos Bañados.**

**AUTORÍA**

Yañez, Blanca

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2020

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Blanca Yañez, la diversidad es la esencia de nuestra identidad [entrevista] [artículo] : Rodrigo Ramos Bañados.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)